
川上村は日本一のレタス産地です。小諸市の元県経済連（現全農県本部）職

員、白石昌人さんが、同村の高原レタス産地化の歴史を冊子にまとめました。

栽培が増えた理由や生産者の苦労などについて、記事を読んでみましょう。

①川上村でレタス栽培が増え始めたのは、何がきっかけですか。

②米軍は、何を機にレタスの大量調達を要望したのですか。

③白石さんは冊子で、昭和44年頃の生レタスの需要と供給について、どんな時代

だったと記述していますか。

④白石さんは米軍特需レタスについて、何と述懐していますか。

⑤あなたの住む地域や学校周辺の特産物は、何ですか。それが特産物になった歴

史や関わった人の工夫について、調べてみましょう。また、新しい特産物とし

て何が考えられますか。理由も含めて書きましょう。

川上レタスの出発点

年 組 番 名前

【 信 濃 毎 日 新 聞 高 校 学 習 シ ー ト 第 3 2 6 回 （ 3 ） 】 （ 地 理 歴 史 、 公 民 向 け ）



別 紙川上レタスの出発点

（2022年4月16日朝刊・地域面〈東信〉）



川上村は日本一のレタス産地です。小諸市の元県経済連（現全農県本部）職

員、白石昌人さんが、同村の高原レタス産地化の歴史を冊子にまとめました。

栽培が増えた理由や生産者の苦労などについて、記事を読んでみましょう。

①川上村でレタス栽培が増え始めたのは、何がきっかけですか。

【解答】 １９５０年代の朝鮮戦争特需

②米軍は、何を機にレタスの大量調達を要望したのですか。

【解答】 ６５年に開始した北ベトナム爆撃（北爆）

③白石さんは冊子で、昭和44年頃の生レタスの需要と供給について、どんな時代

だったと記述していますか。

【解答】 夏レタスは南佐久産だけで関東、中京、関西各市場の９０％以上を占めていたが、

まだまだ生レタスの消費量は少なく、１万箱以上出荷すると市場価格が下落してしま

う時代だった

④白石さんは米軍特需レタスについて、何と述懐していますか。

【解答】 検査が厳しいものの価格が安定し、「産地では非常に魅力でした」

⑤あなたの住む地域や学校周辺の特産物は、何ですか。それが特産物になった歴

史や関わった人の工夫について、調べてみましょう。また、新しい特産物とし

て何が考えられますか。理由も含めて書きましょう。

【解答】 自由記述

川上レタスの出発点

年 組 番 名前

【 信 濃 毎 日 新 聞 高 校 学 習 シ ー ト 第 3 2 6 回 （ 3 ） 】 （ 地 理 歴 史 、 公 民 向 け ）

解答例


